
STADT BECKUM 

Niederschrift 

Gremium: Interkommunaler Volkshochschulausschuss 

Datum: Dienstag, 28.11.2023 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende: 17:38 Uhr 

Ort: Aula der Antoniusschule, Antoniusstraße 5 – 7, 59269 Beckum 

Hinweis: Die Niederschrift ist für die Öffentlichkeit auf den öffentlichen Teil der 

Sitzung beschränkt. 
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Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

2 Niederschrift über die Sitzung des Interkommunalen Volkshochschulausschusses 

vom 06.06.2023 – öffentlicher Teil – 

3 Bericht der Verwaltung 

4 Bericht über offene Anträge und Anfragen der Fraktionen sowie über offene  

Anregungen und Beschwerden gemäß § 24 Gemeindeordnung für das Land  

Nordrhein-Westfalen 

Vorlage: 2023/0334 

5 Anfragen von Ausschussmitgliedern 

Nicht öffentlicher Teil: 

1 Niederschrift über die Sitzung des Interkommunalen Volkshochschulausschusses 

vom 06.06.2023 – nicht öffentlicher Teil – 

2 Bericht der Verwaltung 

3 Anfragen von Ausschussmitgliedern 
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Anwesenheitsliste 

Anwesend 

Vorsitz 

Alexandra Poppenborg  

CDU-Fraktion 

Kathrin Averdung Vertretung für Herrn Rudolf Goriss 

Theresia Gerwing  

CDU-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Klaus Schöttler  

SPD-Fraktion 

Sven Altgott  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Monika Gerber  

FWG-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Elisabeth Eickmeier  

FDP-Fraktion – Beratendes Mitglied 

Elisabeth Rudeck  

Gemeinde Wadersloh – CDU-Fraktion 

Alexandra Flürenbrock  

Gemeinde Wadersloh – FWG-Fraktion – Sachkundiger Bürgerinnen und Bürger 

Hubert Funke  

Verwaltung 

Cornelia Baumann  

Guido Bierwagen  

Ewgenija Kirsch  

Renate Poker  

Dr. Jürgen Rauter  

Andrea Stuckmann  

Nicht anwesend 

CDU-Fraktion 

Rudolf Goriss  

Gemeinde Wadersloh – CDU-Fraktion 

Lucia Meerbecker  
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Protokoll 

Frau Poppenborg eröffnet die Sitzung und stellt die form- und fristgerechte Einladung 

sowie die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen hiergegen werden nicht erhoben. 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

 Es werden keine Anfragen gestellt.  

2 Niederschrift über die Sitzung des Interkommunalen Volkshochschulausschusses 

vom 06.06.2023 – öffentlicher Teil – 

 Einwendungen werden nicht erhoben.  

3 Bericht der Verwaltung 

 Herr Dr. Rauter berichtet anhand einer Präsentation (siehe Anlage zur Niederschrift) 

über das laufende Studienjahr 2023. 

Herr Dr. Rauter merkt an, dass im nächsten Jahr die Honorare für die Kursleitungen 

angepasst werden müssen, um konkurrenzfähig gegenüber anderen Weiterbil-

dungseinrichtungen zu bleiben. Zurzeit werde ein Standardhonorar von 20,00 Euro 

pro Unterrichtsstunde (45 Minuten) gezahlt.  

Frau Baumann berichtet hierzu, dass die VHS Beckum-Wadersloh im Umkreis die 

günstigsten Gebühren und die niedrigsten Honorare habe. Eine Anpassung an das 

Niveau der anderen Einrichtungen sei für das nächste Jahr geplant. 

Frau Eickmeier fragt nach, wie hoch die Honorare im Umkreis sind. Herr Dr. Rauter 

teilt mit, dass das Minimum-Honorar bei 22,00 Euro pro Unterrichtstunde (45 Minu-

ten) liege.  

Frau Gerwing erkundigt sich, welche Kurse nicht stattfinden können, da das Mini-

mum an Teilnehmenden nicht erreicht wird. Herr Dr. Rauter erklärt hierzu, es handele 

sich um verschiedene Kurse aus allen Bereichen. Es gebe auch Kurse, die mit Defizit 

durchgeführt werden – es handele sich um eine Mischkalkulation. 

Frau Gerwing bedankt sich für die gute Arbeit, die geleistet wird. 

Frau Poppenborg fragt nach, ob die Kurse „Bildung auf Bestellung“ mehr geworden 

sind. Frau Poker berichtet, dass eine neue Dozentin gewonnen werden konnte und 

dadurch mehr Kurse im Bereich Deutsch als Fremdsprache für eine Firma angeboten 

werden können. 

Herr Altgott erkundigt sich, wie neue Teilnehmende gewonnen werden können.  

Herr Dr. Rauter berichtet, dass mehrere Kanäle hierzu zukünftig genutzt werden  

sollen, wie zum Beispiel die Tageszeitung Die Glocke, Radio Warendorf und News-

letter. 

Frau Gerber fragt nach, ob man die Teilnahmegebühren nicht flexibel gestalten kann, 

das heißt bei weniger Teilnehmenden erhöht sich die Kursgebühr.  

Herr Dr. Rauter erklärt, dass dies bereits in vielen Bereichen umgesetzt werde und 

die Kursgebühren entsprechend der Teilnahmezahlen angepasst werden. 
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4 Bericht über offene Anträge und Anfragen der Fraktionen sowie über offene  

Anregungen und Beschwerden gemäß § 24 Gemeindeordnung für das Land 

Nordrhein-Westfalen 

Vorlage: 2023/0334 

 Abstimmungsergebnis: 

zur Kenntnis genommen 

5 Anfragen von Ausschussmitgliedern 

 Es werden keine Anfragen gestellt.  

Für die Richtigkeit: 

Beckum, den 12.12.2023 Beckum, den 04.12.2023 

gezeichnet gezeichnet 

Alexandra Poppenborg Andrea Stuckmann 

Vorsitz Schriftführung 
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